

Statement zur Situation der Kindertagesbetreuung in Baden-Baden



In Baden-Baden leben Bürgerinnen und Bürger aus über 120 Nationen. SPEKTRUM Baden-Baden, das kommunale Gremium für Menschen mit internationalem Hintergrund, versteht sich aufgrund eigener vielfältiger Einwanderungserfahrungen als Sprachrohr für diese Mitbürgerinnen und Mitbürger.

Das Thema "Fehlende KiTa Plätze" beschäftigt SPEKTRUM Baden-Baden bereits seit dem letzten Jahr. Schon in der November-Sitzung 2021 wurde erläutert, dass ein KiTa Platz viel mehr ist als „nur“ Kinderbetreuung, insbesondere für Zugewanderte.

Ein KiTa Platz ist eine Möglichkeit für Eltern, einen Beruf auszuüben und damit ein Grundstein für ein selbstbestimmtes Leben.

Ein KiTa Platz ist für die Kinder der wesentliche Ort, um die deutsche Sprache zu erlernen, und damit die Basis für einen erfolgreichen Bildungsweg.

Damit ist ein KiTa Platz ein Dreh- und Angelpunkt nicht nur für die Integration der Kinder, sondern auch für die Integration ihrer Eltern.

Zum Zeitpunkt der Sitzung vom November letzten Jahres haben in Baden-Baden 150 Plätze gefehlt. Diese Situation hat sich seitdem nicht verbessert.

Mit Blick auf die besondere Notsituation, welche sich daraus für die zugewanderten Kinder ergibt, bittet SPEKTRUM Baden-Baden-Baden die Verwaltung, dieses Thema mit hoher Dringlichkeit anzugehen. Selbstverständlich bietet SPEKTRUM Baden-Baden-Baden der Verwaltung gerne seine Expertise und tatkräftige Unterstützung an.